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1 Gemeinsames Plenum mit der IMP und Info

1.1 KIFMa Berlin und Mathe-Info-(IMP) Gruppe

Die Info-, IMP- und Mathe-Fachschaften sind auf der KIF-KoMa (gemeinsame Bundesfachschaften-
tagung der Informatik und Mathematik) in Passau zusammengekommen und wollen sich jetzt mehr
vernetzten. Hierzu wollen wir einen Matrix-Kanal einrichten. Jonas erstellt diese Gruppe.
Des Weiteren haben wir auf der KIF-KoMa eine Berliner Info/Mathe Matrixgruppe erstellt, um
sich berlinweit zu vernetzten. Nina sendet einen Einladungslink für beide Gruppen in unsere inter-
ne Telegram-Gruppe.
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1.2 Fachschaftsfahrten mit anderen Fachschaften

Die vergangene Fahrt der Informatik musste wegen zu wenigen Teilnehmenden ausfallen. Die Informa-
tik hatte deshalb die Idee, deren Winterfahrt mit uns zusammenzulegen, d. h. zum selben Ort und zur
selben Zeit zu fahren sowie dann ggf. gemeinsame Aktivitäten zu planen. Sie fragen beim KiEZ Petzow
an, ob überhaupt zu unserem Fahrtzeitraum noch Plätze zur Verfügung stehen. Die Mathe befürwor-
tet grundsätzlich diese Idee, erhebt allerdings einige Bedenken zur genauen Umsetzung, insbesondere
bzgl. Awareness, Snackbestand, unterschiedlich hohen Rückzahlungen, Nutzung großer Veranstaltungs-
räume vor Ort, getrennten oder gemeinsamen Kennenlernspielen.
Wir machen ein Stimmungsbild und sprechen uns dafür aus, mit der Informatik ein Konzept für eine
solche Fahrtumsetzung zu erarbeiten, sollten beide Fachschaften nach Petzow fahren.

1.3 Erstibeutel

Bald (Anfang-Mitte Juli) sollten Unternehmen zum zweiten Mal angeschrieben werden, sollte bisher
keine Antwort zu unseren Anfragen erfolgt sein. Bei der FSI Informatik lief die Partizipation und
Kommunikation bei der Organisation der Erstibeutel zum Teil schlecht. Aus diesem Grund würden wir
uns freuen, wenn da nochmal ein stärkeres Auge drauf gelegt wird. Hannah kümmert sich zeitnah um
die Anfrage an WG Held.

1.4 Bergfest

Das STaMPF ist in voller Planung eines verspäteten Bergfests, was nun voraussichtlich am 11.07.2025
stattfinden soll. Für die Umsetzung wurde die Mathe angefragt, ob sie ihren Tiefkühler und ihre rollbare
Tafel zur Verfügung stellt. Wegen des Lerntags am nächsten Tag überlegen wir uns dies eher kurzfristig,
d. h. auf der kommenden Sitzung am 09.07.2025.
Ansonsten gibt es den großen Aufruf des STaMPF sich an der Orga und den Schichten des Bergfestes
zu beteiligen!

2 Lerntag

Laut Wettervorhersage kann es am Lerntag sehr warm werden. Es wurde vorgeschlagen, sich Ventila-
toren zu beschaffen.
Wir haben noch keine Räume angefragt. Noa fragt die Räume an (inkl. PC-Pools, da sie klimatisiert
sind).

3 Protokolle der letzten Sitzungen

Hannah war auf der Sitzung am 07.05. anwesend, wurde aber nicht protokolliert. Lukas ändert das und
lädt das Protokoll wieder hoch.
Raven verliest das Protokoll der vorletzten Sitzung vom 21.05. Es gibt nur redaktionelle Änderungen.
Der FSR bestätigt das Protokoll.
Raven verliest das Protokoll der vorletzten Sitzung vom 02.06. Es gibt nur redaktionelle Änderungen.
Der FSR bestätigt das Protokoll.
Das Protokoll vom 14.06. wurde zu spät hochgeladen und damit erst auf der nächsten Sitzung verlesen.

4 Fahrten

4.1 Fachschaftsfahrten mit anderen Fachschaften

Eine gemeinsame Fahrt mit Informatik wurde oben besprochen.
Wir haben oft viele Physikstudis mit auf Sommerfahrten, welche von unserer Rückzahlung – die ja aus
Geldern der Mathestudis kommt – profitieren. Auf der letzten Fahrt waren das ca. 12–15 von 88. Es
wurde wohl auf Kommunikationskanälen der Physik Werbung für unsere Fahrt gemacht. Nina spricht
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mit Maris, dass ohne Absprache mit dem FSR keine Werbung für unsere Fahrt in Physikgruppen
gemacht werden sollte.
Wir wollen Folgendes ins Wiki aufnehmen: Wie machen wir das mit der Physik in der Zukunft?

4.2 Sommerfahrt Feedback

Für die große Zahl an Menschen lief die Fahrt ziemlich entspannt. Es haben viele Menschen beim
Abbau und Aufräumen geholfen. Das Kiez wurde sauber gehalten. Es wurde wenig Alkohol getrunken.
Wir überlegen diese Zahlen auf der Einkaufsliste anzupassen. Wir hatten auch Wasser übrig, was wir
aber nicht schlimm finden, solange es in den Transporter passt. Ansonsten war nichts über, wobei
gleichzeitig das Budget für Snacks und Getränke beim Einkauf überschritten wurde. Wir überlegen
deshalb unsere Snackpauschale anzupassen.
Das Kiez bittet uns vorher bei der Anmeldung eine Umfrage zu machen, wer Frühstücken möchte, da
viele Teilnehmende kein Frühstück und dann sehr viel zu Mittag essen. So könnte weniger Frühstück
und mehr Mittagessen vom Kiez eingeplant werden. Wir sollten uns in Zukunft wieder Nudeln zum
Mittagessen wünschen, da das in der Vergangenheit besser als anderes veganes Essen funktioniert hat.
Die Wasserpistolen wurden zwar nicht ggü. Menschen missbraucht, aber zum Teil im Haus benutzt,
was nächstes Mal beachtet werden sollte. Die Kommunikation mit dem Awareness-Team lief an verein-
zelten Stellen nicht ideal.
Es gab wieder Menschen, die, obwohl sie Samstag spätestens mittags abreisen hätten müssen, noch bis
abends da geblieben sind. Wir wollen unsere getroffene Absprache wieder stärker durchsetzen und im
FSR kommunizieren, wenn uns auffällt, dass Menschen länger bleiben.
Wir hatten ein Ruhe-Zeichen für die Fahrt (gespiegeltes Melden – Mensch, der zur Ruhe aufruft, mel-
det sich; sobald andere das registrieren, spiegeln sie die Meldung). Wir wollen das gespiegelte Melden
weiter als Ruhezeichen benutzen, weil es dieses Mal gut funktioniert hat und es Bedenken zur Schwei-
geschildkröte gibt. Wir wollen vor der nächsten Fahrt darüber sprechen, wie man dies frühzeitig an die
Fahrtteilnehmenden kommuniziert, damit das nicht erst in einer lauten Situation eingeführt wird.

Ins Wiki: Erhöhung der Snackpauschale auf z.B. 6e, Frühstücksabfrage in die Anmeldung, nach
Nudeln mit Tomatensoße fragen, Namen für das Mörderspiel in der Anmeldung abfragen, Einführung
Ruhezeichen vor nächster Winterfahrt besprechen

4.3 Awareness-Feedback

Es wurden Bilder in die Fahrtgruppe geschickt, was nicht dem entspricht, wozu die Teilnehmenden
bei der Anmeldung zugestimmt haben. Einige Personen wurden in Badewäsche gezeigt. Daher haben
wir uns entschlossen, die Bilder aus der Gruppe zu entfernen. Trotzdem hatten die Teilnehmenden
kurzzeitig Zugriff auf die Bilder. In Zukunft möchten wir Bilder nur befristet speichern. Wir haben die
Idee einer ständigen Aufgabe für die Auswahl und Löschung der Fotos. Auch das kommt ins Wiki zur
nächsten Fahrt.
Raven erstellt einen Leitfaden dafür, was sinnvoll und unsinnvoll ist abzulichten.

Die Awareness ist praktisch für Erste Hilfe zuständig, das gehört aber nicht wirklich zur Awareness-
Arbeit. Wir würden auch gerne ausgewählte FSR-Mitglieder zu Erste-Hilfe-Schulungen der HU schi-
cken. Wir überlegen bei der nächsten Fahrtanmeldung zu fragen, wer eine Erste-Hilfe-Ausbildung hat.

Um Misgendering zu vermeiden, schlägt die Awareness vor, dass wir vermehrt die eigenen Pronomen
auflisten, wie wir es auch schon bei Namensschildern zu Veranstaltungen machen. Das betrifft zum
Beispiel die FSR-Protokolle oder auch Schichtpläne. Alle Fachschaftsaktiven können das gerne freiwil-
lig bei der Auflistung der Anwesenden ergänzen.

Wiki: bei Fahrtanmeldung Erste-Hilfe-Schulung abfragen
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4.4 Reste von der Fahrt

Die nicht-alkoholischen Reste von der Fahrt stellen wir der Fachschaft im JWD kostenfrei zur Verfü-
gung. Die verantwortliche Person für das Restetrinken hat sich nicht rechtzeitig gekümmert, weshalb
es nicht stattgefunden hat/stattfinden wird.

5 Finanzbeschluss Kontogebühren Q3

Wir beschließen 200e für Kontogebühren des dritten Quartals 2025. Im Rat einstimmig dafür. In der
Fachschaft 3 Stimmen dafür, keine Stimmen dagegen und 2 Enthaltungen.

6 Weitere Girocard

Wir haben zur Zeit nur eine Girocard für das FSR-Konto; es wird sich eine zweite gewünscht. Diese
soll auf Lukas Namen ausgestellt werden.

7 Finanzbeschluss Girocard FSR Konto

Wir beschließen 15e für eine Girocard für das FSR-Konto (auf den Namen von Lukas). Im Rat 3
Stimmen dafür, keine Stimmen dagegen und 2 Enthaltungen. In der Fachschaft 5 Stimmen dafür,
keine Stimmen dagegen und 1 Enthaltungen.

8 Rückmeldung zu der Dienstaufsichtbeschwerde

Im vergangenen Jahr hatte Jule als damalige studentische Studienfachberatung eine Dienstaufsichts-
beschwerde wegen einem*einer Dozierenden an unserem Institut eingereicht. Diese hatte der FSR in
einem Unterstützungsschreiben ausdrücklich befürwortet.
Diese Woche haben wir eine erste Rückmeldung erhalten. Es wurde für die Umsetzung weiterer Schrit-
te um die Erlaubnis gebeten, dass die betreffenden Schreiben an die betroffene Person weitergeleitet
werden dürfen. Für die Dienstaufsichtsbeschwerde muss dies Jule entscheiden. Für das Unterstützungs-
schreiben wird dies befürwortet. Lena antwortet als Vorsitzende des FSR auf die Email.

9 Infoveranstaltung zur Bachelorarbeit

Die Bachelor-Info findet kommenden Montag statt und Nina benötigt noch Hilfe für Auf- und Abbau
(ca. 12:30 Uhr bis 15:30 Uhr). Moses, Basti und Lukas helfen bei Auf- und Abbau. Katrin hilft beim
Abbau. Am Dienstag helfen Katrin und Basti beim Wegtragen der Flipchartständer.

10 Finanzbeschluss Snacks für die Bachelor-Infoveranstaltung

Wir beschließen 25e für Snacks für die Infoveranstaltung zur Bachelorarbeit. Im Rat einstimmig
angenommen. In der Fachschaft 9 Stimmen dafür, keine Stimmen dagegen und 2 Enthaltungen.

11 Deo-Spray zur Auslage in den Toiletten

Es wurde vorgeschlagen, dass wir Sprühdeo in den Toiletten auslegen. Es gibt Menschen, die auf
Deo empfindlich reagieren. Die Luftabzüge in den Toiletten sind wahrscheinlich auch nicht gut genug.
Aufgrund von potenziellen allergischen Reaktionen entscheiden wir uns dagegen.
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12 Finanzbeschluss Menstruationsprodukte

Wir beschließen 20e für den Kauf von Menstruationsprodukten zur Auslage in der Fachschaft. Im
Rat einstimmig angenommen. In der Fachschaft 10 Stimmen dafür, keine Stimmen dagegen und 1
Enthaltungen.

13 WarmUp und Orientierungsevents

Ein Großteil unserer Räume für das WarmUp steht jetzt fest:

Mi. 01.10., 09-11 Uhr Räume: 0311, 0110, 0313, 1306; Mengenlehre und math. Sprache

Do. 02.10. Schulwiederholungstag (SWT) (11-15 Uhr)

Mo. 06.10., 13-15 Uhr Räume: 0115; Logik und Beweise

Di. 07.10., 13-15 Uhr Räume: 0311, 0307, 0313, 0310; Funktionen und Abbildungen I

Mi. 08.10., 09-11 Uhr Räume: 0311, 0313, 1308, 1306, ggf. 0307; Funktionen und Abbildungen II

Do. 09.10., 11-13 Uhr Räume: 3.001; Vollständige Induktion

Fr. 10.10., 09-11 Uhr Räume: 0115; Komplexe Zahlen I & II
Noa fragt nach einem weiteren Hörsaalslot an.

Lena erstellt den Plan und leitet diesen an die Info und die IMP weiter. Es fehlen noch die oberen
Übungsräume im ESZ. Weiter benötigen wir noch Vorlesungsräume am Freitag von 11-13 Uhr. Weiter
ist der Plan aufgrund von Feiertagen wirklich voll, sodass wir nochmal nach Möglichkeiten suchen
wollen z. B. die Funktionen und Abbildungen zusammenzulegen. Damien und Noa (ggf. Nina) sprechen
diesbezüglich (Seminarräume, Vorlesungsraum, Möglichkeiten für die Fkt&Abb) nochmal mit Frau
Auerbach. William erinnert sie im Zweifel.
Am Mittwoch, den 01.10.2025, machen FSR-Menschen die nicht-fachlichen Ansagen in den VLs und
machen dabei deutlich, dass der SWT !freiwillig! ist.
Wir wollen auch schon die Daten für unsere Orientierungsevents festlegen:

Stundenplanberatung Am 02.10. Nina fragt einen PC Pool an.

Campusrallye 08.10.

Kneipentour 06.10., wollen wir auch für Mastererstis anbieten

Strick und Häkelabend 09.10.

Erstigrillen 08.10. am MoPS

FSR-Sitzung und Barabend 13.10.

Spieleabend für Anfänger*innen + Karaoke 16.10., auch für Mastererstis

Scotland Yard Wir wollen nochmal William (und evtl. Anna) fragen, ob sie das Scotland Yard
organisieren wollen. Ansonsten wird es ausfallen.

HowTo: Survive the first Semester Den Termin sprechen wir mit den Dozierenden ab. Dies sollte
zum ersten Hausaufgabenblatt geschehen.

Verantwortliche werden später geklärt.

Ab hier außerordentlich
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14 Erstibriefe

Nina aktualisiert diesen und kommt im Juli auf uns zu.
Des Weiteren plant die Uni eine schrittweise Einführung eines neuen Campus-Management-System
(HISinOne). Es ist ab diesem Sommersemester bereits für die Immatrikulation verantwortlich. Dadurch
können aktuell keine Erstibriefe mehr versendet und zur Verfügung gestellt werden. Es gibt wohl für
das kommende Wintersemester keine Lösungen dafür. Das Problem wurde auf der FRIV besprochen,
wobei folgende Ideen entwickelt wurden:

• das Problem auf Instituts- und Fakultätsebene bekannt machen, in Institutsräten und Fakultäts-
räten ansprechen,

• Institute und Fakultäten sollten die Erstibriefe prominent an möglichst vielen Stellen auf den
Webseiten platzieren,

• Brief gemeinsam mit TAN-Liste (o.ä.) verschicken, um auf zentrale Seite mit allen Erstibriefen
zu verweisen

• auf Agnes sollte auf der Startseite ein Hinweis aufgenommen werden, genauso ließe sich ein
Kommentar ins Vorlesungsverzeichnis der einzelnen Fächer ergänzen.

In unserem Fall könnte man das Institut auch bitten auf unsere Getting Started-Seite prominent zu
verweisen. Diese sollte frühzeitig aktualisiert werden.
Noah informiert das Institut, Nina das Studiendekanat über all unsere Lösungswünsche.

15 Spülmaschine

Unsere Spülmaschine läuft inzwischen bei jedem Waschgang aus, sodass wir zusehends Sorge vor einem
Wasserschaden haben. Damit die Spülmaschine nicht weiter verwendet wird, schließen wir vorerst die
Küche ab. Würden wir nur die Spülmaschine absperren, würde sich dreckiges Geschirr stauen, welches
nicht abgewaschen werden würde.
Nina schließt die Küche ab und bringt ein Schild an. Basti informiert den Spieleabend. Katrin fragt
Frau Pahlisch, ob wir zum Lerntag die Spülmaschine des Instituts nutzen können.

16 Lerntag

Katrin hat eine digitale Anmeldeliste erstellt (liegt in der HU-Box in Dokumente/Lerntag/SoSe25/).
Katrin verwaltet diese, d. h. überträgt die analogen Anmeldungen in die digitale Liste. Auf den Anmel-
dezetteln stehen die Module mit I (nicht II), das sollte von der Sprechstunde beim nächsten Nachdruck
korrigiert werden.
Lena und Noah können leider nicht am Lerntag helfen. Wir benötigen noch mehr Helfende!

17 Lange Nächte des Lernens

Die LNdL sollen als Angebot von Lernräumen am Sonntag, den 13.07., 09:00 Uhr bis 24:00 Uhr und
von Samstag bis Sonntag, 19.07.–20.07. 09:00 Uhr (Samstag) bis 24:00 Uhr (Sonntag) stattfinden. Es
sollen nur die Mathe-Räume und der 3.001 genutzt werden. Eventuell brauchen wir eine Schlüsselkarte
für die Orga, um das Gebäude zu betreten und die Räume auf- bzw. abzusperren. Wir entscheiden uns
dagegen, da wir sonst auch den Bürozugang abgeben.
Am Anfang und Ende jeden Tages wird eine Orga-Person aus der Mathe da sein. Personal unsererseits
klären wir auf der nächsten Sitzung. Falls wir gar keine Person finden, könnte Raven notfalls das
Abschließen und Aufschließen übernehmen. Den Schichten händigen wir das FSR-Handy aus, um
Teilnehmer*innen ins Gebäude lassen zu können. Noah und Hannah bilden einen AK um Verpflegung
zu planen. Nina fragt die Räume an.
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18 Redaktionelle Änderung der Wahlordnung

Katrin hat die Wahlordnung überarbeitet (siehe Anhang) und erläutert diese. Wir beschließen sie auf
der nächsten ordentlichen Sitzung. Katrin schickt den Entwurf zur Kenntnis an den FSR.

19 FLINTA*-Vernetzungsevent

Noa möchte es in drei Wochen stattfinden lassen. Das ist leider unglücklich, da dort schon die ers-
ten Klausuren stattfinden und viele Menschen lernen werden. In zwei Wochen ist wahrscheinlich zu
kurzfristig.

20 Sonstiges

Ruheraum Unserer Vorschlag für einen Ruheraum ist aktuell nicht umsetzbar. Wir haben Hoffnung
für neue Versuche in nicht allzu naher Zukunft.

Veranstaltungen ankündigen Damien übernimmt die Aufgabe, Nina erklärt ihm wie.

Tiefkühler Die Bar-Organisierenden des Bergfestes des MoPs möchten unseren Tiefkühler ausleihen.
Wir entscheiden dies auf der kommenden Sitzung.

Schreddern Die Schreddernschüte ist seit längerem voll. Katrin fragt Frau Pahlisch, ob wir den Insti-
tutsschredder benutzen dürfen. Wir sollten strenger darauf achten, dass für manche Dokumente
hierzu Fristen gelten.

Erstibeutel Noah fragt einen Lagerraum für Goodies an. Alternativ nutzen wir die Büros von FSR
und Nina (MSB).

WAchKoMa Berlin? Es gibt eine WAchKoMa (eine Weiterführung der AKs der letzten KoMa), die
eventuell in Berlin stattfinden wird. Für den Fall wünscht Nina sich Orga-Hilfe. Details folgen.

iPad Hannah hat gefragt, ob sie das iPad der Fachschaft ausleihen darf. Wir erlauben ihr dies bis zur
Konstituierung des nächsten FSR.

Newsletter Wir haben Noa die Newsletter-Aufgabe gegeben, sammeln auf Sitzungen aber keine The-
men dafür. Wir sollten alle daran denken, relevante Themen in das ToDo aufzunehmen.

HDMI-Kabel Unser HDMI-Kabel ist kafutsch. Basti sucht das Kabel der Rechentechnik (RT) und
bringt es zurück. Sollten wir nicht zuordnen können, welches wem gehört, geben wir der RT das
funktionierende. Wir beschließen auf der nächsten Sitzung Geld für ein neues.

Psychische Erste Hilfe Nina und Katrin schauen nach Ausbildungsmöglichkeiten für psychische
erste Hilfe.

Spieleabend Die Küche sah (am Dienstag) nach dem letzten Spieleabend schrecklich aus. Als Konse-
quenz gibt es die Optionen die Küche zu schließen (was bereits der Fall ist) und den Spieleabend
ausfallen zu lassen. Deshalb lassen wir den Spieleabend am 03.07. ausfallen. Dies wird ausgeführt,
indem wir den Spieleschrank-Schlüssel nicht rausgeben. Raven und Damien kommunizieren das
und sammeln die Schrank-Schlüssel von Jaro und Basti (nicht-FSR) ein.

JWD Telefon Katrin fragt Frau Pahlisch nach einem Ersatz für unser JWD Telefon.

Antifa Raven schreibt eine E-Mail an den RefRat bzgl. des gehäuften Aufkommens rechtsextremer
und Neonazi-Symbolik am Campus. Falls das Antifa-Referat aktuell nicht besetzt sein sollte,
schreibt sie die Mail an refrat@refrat.hu-berlin.de.
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FRIV Moses, Katrin und Raven wollen zur Wahl-FRIV gehen. Das Finanz-Referat wird anwesend
sein und möchte erklären, warum die Fahrt-Rückzahlungen weiter auf sich warten lassen. Weiter
können die Fachschaften gerne Fragen ans FinRef mitbringen.

Dezentrales Wahllokal StuPa Wir haben es leider verhauen, ein dezentrales Wahllokal einzurichten
:(
Wir wollen das nächstes Mal wieder besser machen.

Fakultäts-KLS Im Institutsrat wurde über die Möglichkeit einer Fakultäts-KLS berichtet, wozu die
Studis dann noch eine Person nominieren müssten. Noah würde Mitglied in dieser KLS werden.

21 Berichte

Institutsrat Nina berichtet. Die Lehrplanung wurde beschlossen und einige Probleme dazu nochmal
angesprochen, z. B. dass das Masterangebot dieses Mal sehr klein ausgefallen ist. Die Lehrplanung
für das SoSe26 ist in Vorbereitung. Es wurde über die wahrscheinlich einzurichtende Fakultäts-
KLS berichtet. Prof. Zwicknagl würde die Mathe in einer Fakultäts-KLS vertreten. Moris Linder
(ein Studi aus der Informatik) und Daniel Walter (Mathe) haben den Fakultäts-Lehrpreis gewon-
nen.

KIF-KoMa Es gab u. a. Resos gegen Kürzungen im Hochschulbetrieb – sowohl deutschlandweit als
auch für Berlin.
Die Reso gegen das Ordnungsrecht an Hochschulen wurde anders als von uns gewünscht gevetot.
Es wurde informiert, dass man nach Informationsfreiheitsgesetz (IFG) Einsicht in und Kopien von
Akten öffentlicher Behörden erhalten kann, wenn man das möchte. Dies betrifft also insbesondere
auch Hoschulen und den Berliner Senat. Dafür sollten sie zusätzlich einen öffentlich zugänglichen
Aktenplan haben, der alle vorliegenden Dokumente systematisiert. fragdenstaat.de hilft und
es fallen nur Verwaltungsgebühren an1.
Es gab eine Reso zu KI-Tools in der u. a. behandelt wird, dass Abgabeformate mit höheren Bar-
rieren (z. B. Fotos) nicht zu Gunsten der Unterbindung von LLM-generierten Abgaben gefordert
werden sollen. Es gab einen AK zum Thema FLINTA* und Frauen- und Gleichstellungsbeauf-
tragten.

STaMPF Bis zum Bergfest trifft sich das STaMPF jede Woche am Mittwoch. Nächste Woche vor-
aussichtlich um 13 Uhr im Mops. Es wurde entschieden, dass das Bergfest stattfinden wird. Es
werden dringend noch Helfende gebraucht, der Schichtplan wird Anfang kommender Woche ver-
schickt. Wenn jemand weitere Events machen will, kann man das immer gerne beim STaMPF
anbringen.

FRIV Es soll eine systematische Erfassung von Fachschaftsräumen geben, damit eventuell Fachschaf-
ten mehr Räume bekommen können. Nächste FRIV ist Wahl-FRIV. Es soll auch das FinRef
dort sein, um die Probleme zu den Fachschaftsfahrt-Rückzahlungen zu erläuter, die aktuell wohl
einige Fachschaften betreffen. Außerdem können andere Fragen zu Finanzen gestellt werden.
Die Problematik der Erstibriefe wurde diskutiert (siehe oben). Es gab eine Awarenesskonferenz,
die leider nicht wirklich an den Fachschaftskontext angepasst war, weshalb eventuell ein anderer
Anbieter gesucht werden soll. FSen sollen sich zum § Fachschaftsvertretungen der Satzung der
Studierendenschaft Gedanken machen. Das FaKo sucht Leute, die einen HoPo-Workshop ver-
anstalten würden. Noah und Diaga könnten sich das vorstellen. Es soll versucht werden einen
Weg zu finden, dass die FGB nicht nur von Frauen gewählt werden kann. Das ist momentan laut
BerlHG und eventuell anderen Gesetzen nicht möglich.

1Bemerkung: Gremienmitglieder haben bei uns umfassendes und vollständig kostenfreies Akteneinsichtsrecht. Bei
Verweigerung der entsprechenden Verwaltungsstellen kann man das immer an die nächsthöhere Ebene schieben.
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22 Termine

FSR-Wahl Am 07.07. und 08.07.2025 wird der Fachschaftsrat gewählt.

Institutsrat Die nächste Sitzung des Institutsrats findet am 08.07.2025, um 13 Uhr c.t. statt.

Fakultätsrat Die nächste Sitzung des Fakultätsrat findet am 16.07.2025 um 13 Uhr im Humboldt-
Kabinett statt.

FRIV Die nächste FRIV findet am 02.07. um 18:00 im Hedwig-Dohm-Haus statt.

Absolvent*innen-Ehrung Die Absolvent*innen-Ehrung findet am 27.06. (Freitag) statt.

Bachelorarbeit-Info Die Infoveranstaltung zur Bachelorarbeit findet am 30.06. von 13 bis 15 Uhr
im Humboldt-Kabinett statt.

StuPa-Wahl Am 03.07.2025 findet die Wahl zum Studierendenparlament statt.

Bergfest Das Bergfest findet am 11.07. ab 15 Uhr statt.

Lange Nächte des Lernens Die langen Nächte des Lernens finden am 13.07. sowie 19.–20.07 statt.

23 ToDo

Zusammenfassung der Aufgaben von der*dem Protokollverantwortlichen:

• FSR: Renovierung der Küche, Awareness-Konzepte (Geschlechtergleichstellung), KoMa: unend-
liche Freiversuche, Berufungskommission: Frageliste herumgeben und in FSR-Ordner und Wiki
hochladen, FLINTA*-Vernetzungsevent: soll regelmäßig stattfinden, Öffentlichkeitsarbeit Event
FSR, Alumni-Runden, Lösung Tracken von Übungsscheinen, Stellungnahme Umbenennung ESZ,
Wikis zusammenführen

• Newsletter-Themen WarmUp helfende, Lerntag, Bergfest,

• Sprechstunde: Mi. 13:30 bis 15:30
Kühlschrank checken, Spülmaschine ausräumen, Getränkebestand Kasse leeren

• Website: Instirat: Mark, Basti, Moses; Fakrat: Mark, Basti, Moses; Hyperlinks: Moses; T-Shirts:
Moses; englische Website: Katrin, Raven, Nina

• Wiki: Menschen die eine Nacht auf die FSF fahren und dann den ganzen Tag bleiben - Verwar-
nung, Berufungskommissionsfragen, ständige Aufgaben FRIV und STaMPF in zwei Aufgaben
aufteilen, Aufgabenverteilung Weihnachtsfeier bestimmen (Aufbau, Abbau, Müll einsammeln,...),
ständige Aufgabe Aufgabenplan (Protokoll 07.01.2025), GID-Gespräch im März/April und hal-
bes Jahr später, Wie machen wir das mit der Physik auf kommenden Fahrten?, Dinge zur FSF
(Erhöhung der Snackpauschale auf z.B. 6 e, Frühstücksabfrage in die Anmeldung, nach Nudeln
mit Tomatensoße fragen, Namen für das Mörderspiel in der Anmeldung abfragen, Einführung
Ruhezeichen vor nächster Winterfahrt besprechen, bei Fahrtanmeldung Erste-Hilfe-Schulung ab-
fragen)

• Lena: Protokoll mit Abrechnung, Motivation WarmUp-Überarbeitung, Erstiheftüberarbeitung
04 Studium (ohne Ausland und Finanzierung), Absolvent*innen Ehrung, Spülmaschine, WarmUp-
Plan, WarmUp-Plan an Info und IMP,

• Hannah: Protokoll mit Abrechnung, Überarbeitung Erstiheft Begrüßung und Danke, Website-
Reiter zu „Studientricks”, Campusheld, Erstibeutelmails insb. WG Held, AK LNDL-Verpflegung

• Mark: Änderungen an der Wahlordnung, Erstiheft Druck, FSF: Skatturnier, Einkaufen, Spiele-
transport, Erstibeutelmails, Restetrinken
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• Moses: Finanzbericht, Dozi-Gespräch AnaI* Protokoll (Box & Webseite), AK T-Shirt, Decken &
Geschirrtücher waschen, Orga Erstibeutel, Funktionen & Abbildungen I überarbeiten, Konzept
USB-Hub, Patti schreiben, Erstibeutel Orga, neue Spiele für den Spieleschrank, Lerntag Material
LinaII, Lerntag Material helfen LinaII*, Auf-/Abbau BA-Info

• Katrin: HoPoRef bezüglich Wahlordnung fragen, Erstibeutelmails, FSR-Wahl ansagen Ana II,
Abbau BA-Info, Flipcharts wegtragen, Lerntag Anmeldungen übertragen, Spülmaschine des Insti-
tuts für Lerntag anfragen, Institutsschredder, Psychische Erste Hilfe, JWD-Telefon, AK Satzung
Studierendenschaft

• William: Funktionen & Abbildungen II überarbeiten, Deadlines Erstibeutel kontrollieren (auch
andere Fachschaften), Deadlines Erstiheft kontrollieren, Erstibeutelmails, Lerntag Material Li-
nA2, hilft Damien bei Helfendensuche, BA Infoveranstaltung Ansage

• Basti: komplexe Zahlen I & II überarbeiten, Erstibeutel Orga, Unterstützung Online-Kalender,
Erstiheftüberarbeitung Begriffserklärungen, Feedback 2.0, Website-Reiter zu „Studientricks”, Spie-
leabend über Küche informieren (Spülmaschine), Auf-/Abbau BA-Info, Flipcharts wegtragen,
HDMI-Kabel,

• Nina: Logik und Beweise überarbeiten, Erstiheftüberarbeitung Stundenplan+Auslandssemester/Stipendium+Finanzierung,
Maris fragen wie get to know your Prof funktioniert, Feedback 2.0, FSR-Wahl helfen, Ansagen
Lerntag KW26(?), Links zu KIF-KoMa-Gruppen an FSR-Gruppe, mit Maris wg. FSF-Werbung
in Physik-Gruppen sprechen, Studiendekanat über Lösungsideen zu Erstibrief-Problematik in-
formieren, Küche abschließen + Schild (Spülmaschine), LNDL-Räume (Seminarräume + 3001)
anfragen, Psychische Erste Hilfe

• Raven: Übertragung von Laurence’ Songs auf die Festplatte, Stellungnahme Umbenennung ESZ,
HoPoRef bezüglich Wahlordnung fragen, Mail Mensa, Dozi-Gespräch LinAI*, AK T-Shirts, SWT
überarbeiten, Erstiheftüberarbeitung Gremien, Wahlkommission, neue Spiele für den Spiele-
schrank, Leitfaden FSF-Fotos, Ausfall Spieleabeld + Spieleschrankschlüssel (Jaro, Basti), RefRat-
Mail wegen Sticker,

• Jule: regelmäßiges FLINTA*-Vernetzungsevent, Spieleschrank, Erstiheftüberarbeitung Fachschafts-
angebote, Erstiheft zusammensetzen, FSF: (Kneipenquiz, Skatturnier, Anmeldung, Abmeldung,
Packliste erstellen), Erstibeutelmails, Kuchen für TdoT, GO Hochladen, Termine sammeln für
ein Gespräch mit Zwicknagl,

• Noah: Änderung der Finanzordnung, Umfrage zum Thema Sexismus, Stellungnahme Umbenen-
nung ESZ, Newsletter, Mensa Mail mit Info, AK T-Shirts, Erstiheft korrekturlesen, Erstibeutel-
mails, neue Spiele für den Spieleschrank, Institut über Lösungsideen zu Erstibrief-Problematik
informieren, AK LNDL-Verpflegung, Erstibeutel-Lagerraum anfragen, AK Satzung Studieren-
denschaft

• Noa: regelmäßiges FLINTA*-Vernetzungsevent, Newsletter, Unterstützung Online-Kalender, Ers-
tiheftüberarbeitung Beratungsangebote, Kummerkasten, FSF: Fotos, Abmeldung, Räume che-
cken, Erstibeutelmails, Briefkasten Hausmeister, FSR-Wahl Ansagen Ana II* und Alg. und ZT,
BA Infoveranstalgung Ansage, Raumreservierung Lerntag (inklusive PC-Pools), weitere Räume
WarmUp (mit Damien)

• Lukas: HDMI-Kabel der Rechentechnik zurückbringen, Erstibeutelmails, Bus mit SHK ausleihen
nachfragen, Lerntag Ana2* Kontakt zu Nico, Auf-/Abbau BA-Info

• Damien: Komplexe Zahlen I & II überarbeiten, Helfendensuche WarmUp, Erstibeutelmails,
Lerntag Helfendenplan und -suche, Lerntag Materialien Ana2, weitere Räume WarmUp (mit
Noa), Ausfall Spieleabeld + Spieleschrankschlüssel (Jaro, Basti)

11



Die nächste Sitzung findet am 09.07. statt. Mark übernimmt die Redeleitung und Sitzungsvorbereitung
(Wiki checken, FSR-Protokoll erstellen und TOPs aus Wiki einfügen, Email-Erinnerung, Discord- und
Telegram-Ankündigung). Basti und Hannah backen zusammen Kuchen.

Unterschriften zum Protokoll Stempel
der FSR-Sitzung vom 25.06.2025
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Wahlordnung
der Fachschaft Mathematik der HUB

vom 11. Mai 2017 in der Fassung vom ??. Juli 2025.

§ 1 Rechtsgrundlage
Rechtsgrundlage dieser Wahlordnung des Fachschaftsrates Mathematik ist § 3 (7)
der Satzung der Fachschaft Mathematik der HUB vom 06. Juni 2012. Soweit
durch diese Wahlordnung nicht geregelt, ist die Wahlordnung der Humboldt-
Universität zu BerlinStudierendenschaft der HUB (HUWO) anzuwenden. Zweck-
ens dieser verstehen wir uns als ein anderes Gremium in § 2 (2).

§ 2 Änderungen
(1) Abweichend von § 3 (1) der HUWO gelten bei Stimmengleichheit zwei-

er oder mehrerer KandidierendenKandidaten in absteigender Reihenfolge
folgende Entscheidungskriterien:

(a) Es wird ein Gleichgewicht zwischen Kombinations- und Mono-Stu-
dierenden angestrebt.

(b) Es wird angestrebt, dass jeweils mindestens zwei KandidierendeKandidaten
im neuen FSR sind, die schon mindestens eine Amtszeit absolviert
haben, bzw. die noch keine Amtszeit absolviert haben.

(c) Es wird eine Gleichverteilung der Semesterzahlen der FSR-Mitglieder
angestrebt.

(d) Es wird ein Gleichverteilung zwischen Geschlechtern der FSR-Mit-
glieder angestrebt.

(e) Sollte keines dieser Kriterien zu einer eindeutigen Entscheidung füh-
ren, entscheidet ein Losverfahren.

(2) Abweichend von § 18 (1) der HUWO gilt, dass die Frist zur Abgabe von
Wahlvorschlägen bei Wahlen gemäß § 2 (2) der HUWO am neunten9. Ka-
lendertag vor Wahlbeginn endet. Nach Ablauf dieser Frist kann eine Wahl-
bewerbung nicht mehr zurückgezogen werden.

§ 3 Inkrafttreten
Diese Wahlordnung tritt am Tage nach einem § 3 (7) der Satzung der Fachschaft
Mathematik der HUB vom 06. Juni 2012 genügenden Beschluss in Kraft.

Die Wahlordnung wurde durch einen einstimmigen Beschluss des FSR auf der
ordentlichen Sitzung (vgl. § 3 (3) der Satzung der Fachschaft Mathematik der
HUB vom 06. Juni 2012) am ??. Juli 202511. Mai 2017 bestätigt.
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